



あいかわ

北秋田市立合川小学校報

No. 9

令和5年9月12日(火)

学校教育目標

ともに 光りかがやく ～ココロネを地域に発信～

2学期 スタート

2年生・4年生・5年生に転入生を迎え
全校児童は177名になりました

2学期がはじまって、早くも2週間が経過しました。この間に、小学校生活の中でも大きな思い出となる、5年生自然体験学習、6年生修学旅行が行われました。それぞれ1学期から事前学習や準備を進めて当日を迎え、学年で決めたためあての達成に向けて協力し合い、充実した楽しい2日間を過ごすことができました。

修学旅行

9月5日(火)～6日(水)
北海道函館市



函館山の素晴らしい夜景を堪能



班別自主研修



自然体験学習

8月28日(月)～29日(火)
八峰町



里山登山



箸づくり



カヌー体験



9代目合川小雅香づくりに向けて始動

8月29日(火)、毎年ご協力くださっている芳賀知子さんと2名の地域コーディネーターさんの指導の下、6年生が大根の種を植えました。作業後には豊かに実ることを願って、畑にエールを送りました。



2学期始業式から



夏休みに頑張ったことと2学期の目標

2年 櫻田一雲 (さくらだ かずも) さん
 ぼくは、夏休みに3つのことを頑張りました。

一番頑張ったことは、クロールの練習です。皆さん、ぼくの顔を見てください。ゴーグルの跡が見えますか。クロールで泳げるように、暑いけれど、一生懸命泳ぎました。特に、息つぎが難しく、失敗してくると一回転してしまったこともありました。友達のたいせいさんに手や足の動きを教えてもらったこともありました。頑張ったので、小プールの横のはしからはしまで泳げてすごうれしかったです。(中略)

ぼくは、テストで100点満点をとることを2学期の目標にします。1学期に何回か100点をとってうれしかったです。ごほうびをもらって、ますますうれしかったです。ぼくは、算数が苦手だから、ミスしないように復習をして、100点をたくさんとりたいです。

夏休みの思い出と2学期に頑張りたいこと

4年 金田壮平 (かねた そうへい) さん
 ぼくの夏休みの思い出は、すもうの大会に出場したことです。東京両国国技館で全国大会、福島県で東北大会がありました。全国大会では、1回勝ってベスト3 2、東北大会では3回勝ち、決勝にいきました。決勝では負けてしまい、おしくも準優勝でした。対戦した相手は、みんなぼくよりも体重が重い人ばかりで、大変な試合もあったけれど、下手投げや上手投げなどの技を使って勝つことができました。これから、けいこに一生懸命取り組んで、体を強化していきたいです。

2学期に頑張りたいことは勉強です。特に、国語や算数を頑張りたいです。授業中は集中して取り組み、発表もたくさんしたいです。自学ではその日の勉強を復習して、テストの点数を上げたいです。

合川まと火・ふるさとまつり

お盆の行事「合川まと火・ふるさとまつり」に、5・6年生が参加しました。男子は、中学生や地域の皆さんとだんばに油をしみこませたり、取り付けたりする作業に取り組み、夜には点火の見守りをしました。女子は、中学生や地域の皆さんと輪になって通り踊りを踊り、祭り会場を盛り上げました。

会場に設置されたメッセージボードには、小学生や中学生の参加を讃えるコメントが数多く寄せられていました。児童たちは、伝統行事への参加を通して、伝統を継承することの大切さを実感していました。ご協力くださった保護者、地域の皆様、ありがとうございました。



工藤泰樹さん(5年)、藤岡慧伍さん(2年) A L Tのタイロン先生は、力強く、合川太鼓を披露しました。



北秋田市こどもサミットに

高谷裕翔さん(6年)が参加 (8月19日)

市内小中学校から参加した児童生徒が、「きらりきたあきた～北秋田市の魅力を伝えよう～」のテーマで意見交流をしたり、魅力を紹介するスライドをつくらしたりしました。



スライド制作



グループ発表

枝豆スイーツに舌鼓

6日(水)、3年生が、収穫した枝豆を使って、JA女性部の皆さんのご指導・ご協力の下、ずんだ餅をつくりました。JAさんからは、手作りのずんだプリンがプレゼントされ、子どもたちは大喜びでした。(総合的な学習の時間)



4年生がタブレットの先生に

2学期からタブレット端末を使い始める1年生に、4年生がマンツーマンで、起動やパスワードの入れ方等を教えました。4年生は目線の高さを合わせて優しく教え、1年生は興味津々で学んでいました。

1年生教室に4年生がタブレットの先生として訪問(8月30日)



指定訪問研究会



7日(木)、5年生算数「図形の角を調べよう」の授業(授業者: 柿崎先生・山本先生)を全

職員で参観し、放課後に授業研究会を行いました。研究会での協議を通して、子ども同士の学び合いに最大限時間を確保するためのタイムマネジメント、算数科ならではの図と式、言葉に関連付けた説明のさせ方など、今後、全職員で共通実践していくことについて確認し、充実した研修になりました。



街中美術館開催中 (立体の部)



街中美術館(立体の部)

期 間 9月11日(月)～29日(金)
展示場所 合川総合窓口センター・上杉郵便局・李岱郵便局
 下小阿仁郵便局・合川郵便局・下大野郵便局・
 秋田県信用組合合川支店

